



## Concours de Dance Charleston

Jugé par une Anglaise experte

Mme Leslie-Sutton, principal juge du concours de Charleston en Angleterre, écrit: "Je n'aurais jamais conqui la position unique que j'occupe aujourd'hui dans le monde de la danse si je n'avais pas pris soin de ma santé."

"Je souffrais constamment d'une sensation de fatigue, de dépression, avec maux de tête, indigestion et attaques bilieuses causées par les poisons de la constipation."

"Votre doux laxa if m'a a dé plus que tout à garder quotidiennement mon système en état de santé."

## LES PETITES PILULES DE CARTER

POUR LE FOIE

Chez tous les pharmaciens, 25c et 75c en paquets rouges.

**GOITRE** Une dame qui essaie tout en vain et découverte enfin un remède sur et simple envoie tous détails GRATUITEMENT. Alice May, 12 AT-Windsor, Ont.

**GRATIS CETTE MONTRE** Demandez notre nouveau catalogue de 500 nouveautés catalogues et de nos graines de jardins.

ALLEN NOUVEAUTÉS, St-Zacharie, Qué.

## FEMMES MAIGRES

## Ne courez pas de risques

Gagnez des livres de poids avec le nouveau LEVAIN et FER

Agréable à prendre—Prompts résultats—ou rien à payer



Vous ne d'pires point être émaciée, nerveuse et toujours fatiguée—un objet de pitié pour vos amis. Commencez donc dès maintenant à prendre le Levain Ferrugineux et vous ajouterez des livres de bonne chair sur vos bras d'charn's, aux oreux de vos joues et à vos membres marbris. Vous verrez les angles rebloisés par des courbes gracieuses. Vous ressentirez une vitalité et une vigueur que vous ne connaissez plus depuis des années.

## Comment le Levain donne du poids

Le Levain Ferrugineux, c'est deux toniques en un seul—le Levain reconstitue et le fer renforce. Le Levain est le même que celui employé dans la fabrication du Malt, et qui rend le Malt si préitable.

Le levain est traité au fer extrait de légumes frais—épinards, laitue et celeri. Sous cette forme le fer est facilement assimilé par l'organisme, faisant un sang rouge et riche et tonifiant nerfs et muscles.

Il n'y a que le Levain ferrugineux de cette manière qui soit pleinement efficace—car le fer est indispensable pour faire rendre au Levain sa pleine valeur reconstituante. Grâce à cette formule, le Levain Ferrugineux vous donne des résultats en moins de temps que lorsque le levain et le fer sont pris séparément.

Le Levain Ferrugineux ajoute des livres de poids en un temps étonnamment court. Des lettres disent: "J'ai gagné 10 livres de poids en 3 semaines"; "Un traitement complet a ajouté 7 livres à mon poids"; "11 livres de plus et meilleure santé". De plus, le sang est tonifié, car le fer lui donne force et richesse, procurant ainsi meilleur teint et une plus grande vitalité. Le Levain Ferrugineux est sous la forme de tablettes agréables à prendre—60 à la bouteille. Sans danger pour personne. Ne dérange pas l'estomac et ne cause ni gaz ni gonflement.

Le premier traitement donne des résultats—ou pas d'argent

Demandez dès maintenant à votre pharmacien un traitement complet. Il prouvera que vous pouvez gagner plusieurs livres ou votre argent vous sera remboursé. S'il ne vous est pas commode d'acheter à la pharmacie, envoyez \$1.25 à la CANADIAN IRONIZED YEAST CO., Ltd., Fort Erie, Ont. Desk 144-W.

## LE FEUILLETON DU BULLETIN DE LA FERME No 6

## La Terre Enjôleuse

Publication autorisée par la Bonne Presse, Paris.

— Je t'ai pleuré comme si tu avais été mort, mon cher fils, disait la mère. C'est pendant la guerre que j'ai tant souffert. Pense que si tu étais tue je n'en saurais rien, cela me rendait folle. J'étais bien inquiète au sujet de Charles, le mari de Louise, mais qu''était cette inquiétude auprès de l'autre! J'avais placé une statuette de la Sainte Vierge au chevet de mon lit, et, la nuit, quand je ne pouvais pas dormir, j'étendais la main, je la posais sur le cœur de la mère de Notre-Seigneur et je la priaïs, je la suppliai de me rendre mon fils!

Toute remuée par ces souvenirs, la pauvre femme s'essuya les yeux, et André s'arrêta de manger pour pleurer avec sa mère.

— Et puis, un jour, indirectement, nous avons eu de tes nouvelles. J'ai été un peu très tranquille, mais je n'étais pas concerné pour cela.

— Et mon père, que disait-il?

— Il ne disait rien, mais il souffrait quand même.

— Cette épreuve l'a peut-être entamé.

— Elle l'a aigri au contraire.

— J'ai connu des parents qui avaient maudit leurs enfants; dans l'angoume causée par la guerre, ils leur ont pardonné, Des époux, séparés depuis longtemps, se sont réconciliés. Et mon père, pourtant fort bon, ne pourraient oublier sa fiancée?

— Il l'oublierait avec le temps. Il y a un point d'honneur qui l'empêche de le pardonner. Il avait juré que tu ne remettrais jamais les pieds ici, et il ne voudrait pas revenir sur sa parole. Et puis, ce qui se passe n'est pas de nature à l'aducir. Beaucoup de jeunes gens sont morts à la guerre, les autres n'ont plus que l'idée de partir. Ils s'en vont à la ville, comme moi. A chacun de ces départs, ton père dit: "Allons! encore un déserteur!" Et il reste sombre pendant plusieurs jours.

— Il devrait faire bonne figure à ceux qui reviennent.

— Est-ce qu'il en revient? Ils auraient peur de déchirer.

— Je suis bien revenu, moi.

— Oui, mais le plus difficile n'est pas fait. Il faut que ton père te reçoive, et cela n'ira pas tout seul. Pourtant, si tu veux m'obéir, nous essayons.

— Je t'obéirai.

— Ton père est défiant. Autrefois, notre métier te semblait trop dur; il ne l'est pas moins aujourd'hui et, si tu ne l'aimais pas autrefois, il n'y a pas de raison pour que tu l'aimes, maintenant. Ton père pensera avec raison que seule la nécessité te ramène, et il enendra que tu ne fasses jamais qu'un mauvais agriculteur. Dis-moi, mon enfant, te sens-tu capable non seulement de travailler comme autrefois, mais aussi de diriger le travail, de vendre et d'acheter le bétail, enfin de remplacer ton père dans la direction de la ferme?

— Oui, maman, oui; je n'étais pas si maladroit, mais autrefois.

— Tu étais l'ergueil de ton père.

— Que je reprends contact avec la terre et on verra si je sais travailler!

— Eh bien! écoute-moi. Tu vas essayer d'entrer ici comme valet, sous un autre nom que le tien.

André secoua la tête:

— J'ai eu cette idée, maman; j'en ai trouvé un mot à mon père, mais il m'a refusé. Pourquoi veux-tu qu'il m'accepte aujourd'hui?

— Je t'admirerai aujourd'hui tu as bonne mine, tandis qu'hier tu marquais mal, avec ta barbe longue et tes vêtements sales.

— Mon père a quelqu'un en vue.

— C'était un prétexte pour te refuser. S'il avait quelqu'un en vue, il me l'aurait dit. A l'heure actuelle, il ne sait pas où trouver un domestique, car, à cette époque, ils sont tous engagés.

— Vous n'avez donc pas de valets?

— Nous avons un garçon de seize ans fort pour son âge, et plein de bonne volonté mais qu'est-ce qu'un valet, quand il en faudrait trois! Nous aurions surtout besoin d'un homme plus âgé, connaissant bien le travail, et pouvant, au besoin, remplacer le maître.

— Et Paul? Tu ne me parles pas de lui.

— Il est dans les dragons, à Angers. Ah! s'il était là, nous ne serions pas dans la peine. En voilà un travailleur! Tout le

portrait du père. Sans lui, que serions-nous devenus pendant la guerre! Il était trop jeune pour partir, mais je te jure qu'il n'était pas trop jeune pour travailler. Et le père, a-t-il travaillé, lui aussi! Il a fallu sa robuste constitution pour y résister. Il est encore solide, mais il a soixante-quinze ans, et un peu de repos ne lui ferait pas de mal. Il faudrait quatre hommes dans notre ferme, mais on a tant d'ennuis avec les domestiques qu'en prend le moins que l'on peut.

— Il paraît que vous avez eu des désagréments avec votre dernier valet?

— Je vais te raconter cela. Depuis quatre ans, nous avions un brave homme de Villiers, sérieux et bien entendu l'ouvrage. Mais sa femme est tombée malade, il est rentré chez lui pour la soigner, et nous avons dû chercher un autre valet.

C'était déjà tard, et les travailleurs convenables étaient tous engagés. Ton père a fini par embaucher Léon, le fils de la Rivaudie. On le disait mauvaise tête, mais nous n'avions pas le choix.

— Pourtant avant mon départ, nous étions content de lui.

— Il a changé depuis. Il fréquente de mauvais gars, il lit des livres et des journaux qui prônent la révolte. Il prétend que les maîtres sont des exploiteurs et qu'il faut les embêter chaque fois qu'on en trouve l'occasion.

— Un vrai bolcheviste, quoi!

— Peut-être bien. J'ai entendu prononcer ce mot, mais je ne sais pas ce que c'est.

— Tu le sauras toujours assez. Mais qui a pu apporter ces théories dans notre pays perdu?

— Les mauvaises idées pénètrent partout. De mon temps, si on avait entendu parler de choses pareilles, on aurait été bien étonné. On avait le respect de l'autorité, des supérieurs, du bien d'autrui; on n'était pas, comme aujourd'hui, toujours en train de parler des droits, mais on parlait souvent du devoir... Tiens! il y a environ trois mois, un individu en a ici pendant que je taillais la soupe et, sans rien dire à personne, il posa un papier sur la table et s'en alla. Je regardai le papier. C'était une invitation à une conférence qui allait avoir lieu à Melle, et on faisait connaître les sujets traités. Je me les rappelai encore: "Ce qu'est l'Internationale—L'émancipation des travailleurs—Dieu devant la science". Je ne comprenais pas bien et je montrai le papier à ton père qui, en le lisant, se mit dans une colère folle. Si l'individu avait été là, il aurait passé un mauvais quart d'heure. "De quoi vous plaignez-vous?" lui dit Léon Rivaud. Ces socialistes, que vous vilipédez, sont vos meilleurs amis, puisqu'ils défendent la cause des travailleurs.—Ah! tu crois cela, répliqua ton père, tu écoutes ces faux prophètes? Ils te promettent monts et merveilles, et, sur la foi de leurs promesses, tu ne penseras pas à l'avenir, tu ne mettras rien de côté pour tes vieux jours. Moi, je n'ai pas cherché midi à quatorze heures, j'ai travaillé, j'ai peiné, et j'ai amassé un joli bien. Mais ce bien, il est à moi, je l'ai gagné par mes fatigues, et ces socialistes de malheur voudraient me le prendre, sous prétexte qu'on doit tout mettre en commun, pour faire vivre un tas de fainéants qui ne veulent pas travailler! S'ils y viennent! j'ai soixante-trois ans; si le mal fait prend la fourche ou le fusil pour défendre mon bien, je le ferai." Puis, le père se calma; il essaya de raisonner Léon, de lui démontrer que ceux qui flattent ainsi le peuple sont des pires ennemis, mais le gars ne l'écoutait pas. Il avait un regard méchant et sournois que je ne lui avais jamais vu et qui me fit peur. Pourtant, nous n'avions pas trop à nous plaindre de son travail. Enfin, un jour, notre voisin, Jean Naudet, tu te rappelles bien Jean Naudet?

— Oui, un bon vieux, qui avait toujours des prunelles et des noisettes dans ses poches. Il n'est pas mort?

— Il n'en a pas envie.

— Et sa femme, l'Auzanette, qui me disait tant de contes quand j'étais petit?

— (à suivre)



DEMAND BAYER ASPIRIN

A moins que vous voyiez la "Croix Bayer" sur le paquet ou sur les pastilles vous n'obtenez pas la véritable Aspirine Bayer prouvée par des millions et prescrite par des médecins depuis plus de vingt-sept ans pour les

Rhume Névrile Mal de tête  
Lumbago Rhumatisme  
Névralgie Toutes douleurs

## N'AFFECTE PAS LE CŒUR

Tout paquet de Bayer complet contient les directions éprouvées. Boîtes commodes de douze pastilles ne contiennent que quelques sous. Les pharmaciens les vendent aussi en boîtes de 24 et de 100.

Aspirine est la marque de commerce (enregistrée au Canada) de la manufacture Bayer de Montréal—de Salicylic acid (Acetyl Salicylic Acid, "A.S.A.")

Quoiqu'il soit bien reconnu que Aspirine signifie manufacture Bayer, pour prévenir le public contre les imitations, les pastilles de la Compagnie Bayer sont épinglées de leur marque de commerce générale la "Croix Bayer".

## AU LECTEUR

Ce feuilleton peut être lu par tous les membres de la famille. Il est absolument irréprochable. Dire qu'il nous vient de la Bonne Presse, de Paris, suffit. Ceux de nos lecteurs qui désiraient prendre un abonnement à ces romans mensuels, n'ont qu'à envoyer 17 francs à "La Bonne Presse", 5 rue Bayard, Paris. Au cours du jour cela ne représente que quelques sous. Et ils recevront un roman tous les mois pendant un an.

## POUPÉE MAMAN

## GRATIS!

Cette jolie poupée MAMAN donne absolument GRATIS, aux jeunes filles qui vendront pour nous, seulement 15 bouteilles de parfum. Facile à vendre en quelques minutes, parmi vos parents et amis. N'ENVOYEZ PAS D'ARGENT, écrivez simplement votre nom et adresse, nous vous enverrons le parfum à nos frais. Vous recevrez aussi notre catalogue de magnifiques primes GRATIS.

PREMIUM MAIL ORDER

Dept. 55

EDIFICE BEDARD  
QUEBEC

Eponges.—Immerger les éponges pendant vingt-quatre heures dans une cuvette d'eau très chaude contenant le jus d'un citron. Rincer à plusieurs eaux et presser les éponges pour les faire sécher.

(1) Tout jeune domestique.

17